

SÁLVANOS SEÑOR

Duodécimo domingo
Marcos 4, 35-40

"Mirad los pájaros"



El petirrojo le preguntó al gorrión:
"Me gustaría saber verdaderamente
por qué esos seres humanos ansiosos
se apresuran y se preocupan tanto".
El gorrión le respondió al petirrojo:
"Amigo, según creo —y debe de ser así—,
porque no tienen un Padre en el cielo
como el que cuida de ti y de mí".

E. Cheney

UNA CALLE DE NUESTRO PUEBLO: —

"CALLE ANGEL" (5)

Es una de tantas que unen las dos calles principales, la calle Mayor y la calle Salas Pombo y ya en el barrio de La Senara.

Y es una calle que tiene su "ángel": quizás sea la más estrecha del pueblo, por más que no es de las más antiguas. Los que "cedieron" terreno para su trazado, quisieron ceder lo menos, y así hicieron, dejando lo más para las viviendas y dependencias.

Hablando de viviendas, no llegan a la media docena por ahora, y digo "por ahora" porque ya se sabe, donde hay corrales y demás, puede que con el tiempo sean viviendas.

Por la anchura limitada de su calle, quizás sea la única en todo el pueblo en que no admite doble dirección de tránsito rodado sino dirección única. Pues, por ello, voy a "personificar" en dos vecinos de los que viven en esa calle (Pío e Isidoro), la historieta que acabo de leer en una revista:

"cada uno en su coche se encuentran de frente en su calle y ninguno de los dos quiere dar marcha atrás para ceder el paso. Tras una breve discusión, Isidoro abrió ceremoniosamente un periódico y se puso a leer como desafiando a Pío de que iba a haber para rato. Y, Pío, para no ser menos, sacando la cabeza por la ventanilla de su coche, le gritó a Isidoro:

-¡oye, Isidoro, ¿te importaría pasarme el periódico cuando termines de leerlo?.

Hoy por hoy la calle no se va a ensanchar. ¿Cuál de los dos cederá o cuál de los dos tendrá más paciencia en este "supuesto" cuento motivado por la estrechez de su calle, la calle Angel?

Un dia al atardecer
quiere el Señor descansar,
y le invitan sus amigos
a la otra orilla pasar.

Dejando a toda la gente
en barca se lo llevaron;
mas otros, también con barcas,
por el mar lo acompañaron.

Se levantó un huracán,
y las olas se rompián
contra aquella débil barca
que por poco sucumbía.

En popa estaba sentado
y al instante se durmió;
y ante el inmenso peligro
alguno lo despertó.

-¿No te importa nos hundamos?
Jesús al viento increpó,
diciendo de pie, al lago:
-¡Calla! — Y el viento cesó.

Al momento vino calma
y entonces dijo el Señor:
-¿Por qué sois todos cobardes?
Poca fe tenéis en Dios—.

Se quedaron espantados
mas entre ellos se decían:
¿quién es este, que hasta el viento
y aguas obedecian?

Aumenta Señor la fe
que mantiene nuestra vida
y que siempre confiemos
en tu persona querida.



* A D. Rafael, los "serranos" de su parroquia: "señor cura, cada uno a su oficio: nosotros al huerto y Vd a decir misa".

* A D. Domingo le apostillaba D. Benedicto al salir de misa cuando el primero habló de "mirad cómo los lirios del campo y los pajaritos no se afanan y Dios los viste y los alimenta".

-Sí (le decía Don Benedicto), pero fíjate Domingo cómo les va a los gorriones que tienen unas patitas más delgaditas que esto (mostrando su dedo meñique)".

CENSO DE HABITANTES

Hubo elecciones municipales y autonómicas a final del pasado mayo. (2011)
Pues el censo oficial para ello dió que El Cubo tenía 442 habitantes con derecho a voto.

Y si a ello añadimos los aprox. 58 menores de 18 años sin derecho a votar, da como resultado que nuestro pueblo tiene al día de hoy y en números redondos 500 habitantes, que no está nada mal para lo que por aquí se estila.

De los 442 resulta muy aprox. que son

10 con más de 90 años (nac. del 11 al 19)
31 de 80-90 (nac. del 20 al 29)
77 entre 70-80 (nac. del 30 al 39)
63 entre 60-70 (nac. del 40 al 49)
50 entre 50-60 (nac. del 50 al 59)
83 entre 40-50 (nac. del 60 al 69)
60 entre 30-40 (nac. del 70 al 79)
50 entre 20-30 (nac. del 80 al 89)
18 de 18-20 (nac. del 90 al 93)

442 total mayores de 18 años

EL SEÑOR RICARDO

Entre nosotros, era y es él y no otro. Fue herrero, como Rufino, si bien lo de "herrero" fue más para su hermano Angel y más aún para su padre, "el Señor Pedro el herrero", y que así consta en su bautismo: "hijo legítimo de Pedro Aparicio, de oficio herrero". Su madre, Teresa.

Nació a las dos de la mañana del 13-de abril de 1902.

Mozo de buena talla, como lo fueron sus hermanos Felicísimo, Angel y Tarsicio, casó con Ascensión el 8-de Junio de 1.929.

Sus padrinos de bautismo, Martín Arroyo y Petra Aparicio.

Su nombre, poco corriente en la historia hasta que llegó "Ricardo corazón de león", que éste sí (como el nombre indica) fue "fuerte, duro y poderoso".

Ricardo, el mayor de los hermanos. Y la más pequeña, Satur. Todos nacieron entre 1902 y 1923.

Cuatro hijos tuvieron Ricardo y Ascensión, un matrimonio que le hizo frente a la vida con serenidad y administrando los ingresos de su trabajo, la fragua, y la labor, hasta que los hijos, los cuatro, emigraron para estudiar, trabajar o (en el caso de su hija) desarrollar su vocación religiosa.

El Sr Ricardo falleció el 10-2-1977, a los 75 años.

Y aún lo recordamos, con su buena talla, recto, con su boina en la cabeza... para nosotros, los niños de entonces, imponía respeto, si bien era muy familiar y allegado.

LOS INVENTOS... (4)

LOS BILLETES son de China desde el siglo VIII (se decretó la pena de muerte para los que los fabricaran ilegalmente). En 1826 los chinos emitieron más billetes de los que podían responder con sus reservas en metales preciosos (oro, plata) y con ello inventaron "la inflación". EL CRUCIGRAMA, en Inglaterra a fin del siglo XIX. Los primeros crucigramas publicados en la prensa en 1893 fueron todo un éxito.

EL BIKINI, traje de baño de dos piezas, sobre el año 1930. Y el nombre le viene porque en 1946 EE UU hizo su ensayo nuclear en tiempos de paz en el atolón de Bikini, en el Pacífico y, era cuando las dos piezas cogieron auge y aceptación mayoritaria y por eso asociaron el nombre.

LA PLANCHA tiene su origen chino en el siglo IV antes de C., llegando a Europa en el siglo XVII con la expansión del cultivo de la patata de la que se extraía la fécula para almidonar la ropa. La plancha eléctrica la inventó un estadounidense en 1882 y llegó a Europa 30 años después.

¿anécdotas?
Cuando su hijo mayor "emigró" al País Vasco y a los pocos días le mandó a decir que no se hallaba bien. Sin decirle nada, el padre cogió el tren y allí se le presentó: -"mira a ver tú mismo: Si te vuelves al pueblo, ya sabes lo que te espera..."

Y "mi" Manolo aprendió la lección, resistió y no se ha tenido que arrepentir.

Cuando el herradero, se servía de un "pinche" o joven "ayudante" que le llevara la caja de las puntas, y cuando éste se "distraía", lo que sucedía con frecuencia, el Sr. Ricardo le "llamaba la atención" dándole con el martillo un golpecito en los dedos (lo que surtía el efecto deseado).

